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Курьер новостей

«Земля талантов»

Отдайте 
заработанное

П РОСРОЧЕННАЯ задол'
женность по заработной

плате организаций Архангель'
ской области (кроме субъектов
малого предпринимательства)
составила на 1 сентября 46,3
млн. рублей. По данным Ар'
хангельскстата, из этой суммы
более 7 млн. рублей составля'
ют долги, образовавшиеся в
2014 году, и более 11 млн. руб'

лей — за 2013 и предыдущие
годы. Самые большие долги по
заработной плате — у органи'
заций, занимающихся сель'
ским хозяйством, лесозаготов'
ками и охотой, а также строи'
тельством и обрабатывающей
промышленностью.

Детишек 
обижают

В МАХАЧКАЛЕ ощущается
дефицит мест в детских

садах. Для его ликвидации не'
обходимо построить 70 новых
детских учреждений. В насто'
ящее время в очереди в до'
школьное заведение находятся
более 35 тыс. детей, при этом
мест во всех садиках лишь
12,8 тыс. Такие данные обна'
родовал начальник Управле'
ния образования администра'

ции Махачкалы Т. Мансуров.
Частично решить проблему де'
фицита мест в дошкольных об'
разовательных учреждениях
власти города планируют за
счёт передачи в собственность
муниципалитета под детские
садики двух зданий на терри'
тории Махачкалы, находя'
щихся в собственности госу'
дарства.

Спад 
нарастает

О БЪЁМ промышленного
производства в Подмоско'

вье за 7 месяцев нынешнего
года снизился на 7%. В сег'
менте добычи полезных иско'
паемых производство за ян'

варь—июль 2015 года снизи'
лось на 15,1% в годовом выра'
жении. В обрабатывающих
производствах показатель за
январь—июль 2015 года сни'
зился на 7%. В производстве и
распределении электроэнер'
гии, газа и воды в январе—ию'
ле нынешнего года отмечено
сокращение на 6,7%. Как со'
общалось ранее, за 2014 год
спад промышленного произ'
водства в Подмосковье соста'
вил 17%. Губернатор Подмос'
ковья А. Воробьёв объяснял
спад в промышленном произ'
водстве области сокращением
заказов в машиностроении: за'
воды в Мытищах, Ликино'Ду'
лёве и Демихове «переживают
не самые простые времена».

По сообщениям корреспондентов «Правды» и информагентств.

Адреса сопротивления

— У ЖЕ ТРЕТИЙ ГОД
КПРФ проводит
конкурс «Земля

талантов», главная цель кото#
рого — помочь малообеспе#
ченным семьям, в которых

подрастают талантливые дети,
— отметил Геннадий Андрее#
вич. — Не секрет, что многие
родители не имеют возможно#
сти оплачивать занятия детей
в дорогостоящих кружках, так

как в условиях капитализма
множество семей просто#на#
просто поставлены на грань
выживания. Очень важно под#
держать талантливых ребяти#
шек. В 50 субъектах Федера#
ции состоялись такие конкур#
сы. Здесь выступают дети со
всей России, в том числе из
Крыма. Хабаровск, Воронеж,
Пенза, Волгоград, Тула, Орёл
— география обширна. 

Подобные мероприятия
способствуют формированию
эстетического вкуса. На мой
взгляд, перед талантливым ре#
бёнком должны быть открыты
все двери, для его развития и
совершенствования всё, что
необходимо, должно быть до#
ступно — клубы, дворцы куль#
туры, спортивные заведения,
причём совершенно беспре#
пятственно. Тогда расцветёт
огромная россыпь талантов.
При этом толщина кошелька
родителей не должна играть
никакой роли.

Советское государство дела#
ло всё для гармоничного раз#
вития личности ребёнка: су#
ществовали пионерия и ком#
сомол, воспитывавшие юное
поколение соответствующим
образом. Сейчас всё это разру#
шено. Необходимо заботиться
о детях, о нашем будущем.
Только тогда можно будет на#

деяться на преодоление кри#
зиса, на восстановление ду#
ховных ценностей.

Ещё издали, только подходя
к концертному залу оздорови#
тельного комплекса, замеча#
ешь красные галстуки и пилот#
ки: всё верно, это пионеры.
Они стали украшением празд#
ника. В этом году прибыла
красногалстучная детвора из
Подольска и Наро#Фоминска.
Руководитель одной из пио#
нерских дружин Подольска
Светлана Шелудько рассказала
корреспонденту «Правды» о
том, что в школе, где она рабо#
тает, пионерская организация
не прекращала работу даже в
самые тяжёлые моменты.

— Цель нашей работы —
возрождение культурных и
нравственных традиций, при#
общение детей к русской куль#
туре и искусству. Этого мы до#
биваемся в том числе благода#
ря таким мероприятиям, как
фестиваль «Земля талантов»,
— говорит Светлана Анатоль#
евна. — Привить любовь к ис#
тории, в том числе учить це#
нить память о подвиге поколе#
ния победителей, разгромив#
шего немецко#фашистских за#
хватчиков, — таковы наши
главные задачи. Считаю, что
пионерская организация де#
тям необходима. Формировать

будущее нужно прямо сейчас,
иначе будет поздно.

Но вот начинается празд#
ничный концерт — финал
конкурса. В нынешнем году
он имеет особое звучание, так
как проводится в год 70#летия
Победы советского народа в
Великой Отечественной вой#
не. «Нам этот мир завещано
беречь» — под таким лозун#
гом прошёл нынешний финал
конкурса. И, конечно, в связи
со знаменательной датой как#
то по#особенному пронзи#
тельными были номера, кото#
рые представили публике
юные артисты. Некоторые
зрители, растроганные до
глубины души происходив#
шим на сцене, не скрывали
слёз. Хореографическая ком#
позиция, песня или танец на
военную тему — всё было сде#
лано с глубоким пониманием
важности Победы, с чувством
гордости за тех, кто погиб, за#
щищая свою родину в годы
войны.

Тема преемственности поко#
лений прозвучала в песне
«Прадедушка», которую ис#
полнила Катя Куклишина из
Симферополя. Володя Павлов
из Смоленска выбрал знаме#
нитую песню «Казаки», пора#
довал зрителей духоподъёмно#
стью и патриотизмом москов#

ский театр песни «Талисман»,
открывавший праздник.

Самые тайные струны души
зрителей затронула хореогра#
фическая композиция «Ну что,
старшина?» в исполнении
тульского коллектива «El Paso»
по мотивам повести Б. Василь#
ева «А зори здесь тихие…» Пять
девушек воюют, борются с вра#
гом до последнего патрона и в
конце концов погибают —
юные артисты не просто изоб#
ражали героев повести Бориса
Васильева, они, казалось, про#

живали целую жизнь вместе с
девушками#бойцами. И это
чувство передавалось собрав#
шимся в зале.

Продолжительных аплодис#
ментов удостоилась Луиза За#
рипова, с большим чувством
прочитавшая отрывок из по#
вести Михаила Шолохова
«Судьба человека». Луиза рас#
сказывала о том, как главный
герой находит осиротевшего
мальчика Ваню, у которого на
войне погибли родители, и бе#
рёт его к себе домой. Луизин

рассказ сопровождался кадра#
ми из фильма, снятого по про#
изведению М. Шолохова. И
настолько чётко девочка дела#
ла все акценты, что это не
могло оставить равнодушным
зал, наградивший её бурными
аплодисментами.

О.В. Банникова из Екате#
ринбурга привезла в Снегири
акробатическую группу «Пи#
руэт», которая выступила на
концерте с хореографической
композицией «Когда мы были
на войне».

— Считаю очень важным
участие в подобных патриоти#
ческих мероприятиях, — гово#
рит Ольга Викторовна. — Дети
имеют возможность и себя по#
казать, и узнать что#то новое в
процессе просмотра других
выступлений. Очень важно
приобщать детей к истинной
культуре, знакомить с истори#
ей. Только тогда всё у нас бу#
дет хорошо.

После окончания концертной
части Г.А. Зюганов вручил меда#
ли ЦК КПРФ «70 лет Великой
Победы» группе ветеранов 
Великой Отечественной войны,
присутствовавших в зале. За#
тем состоялось награждение 
медалистов конкурса «Земля 
талантов».

Алёна ЕРКИНА.
Фото автора.

Осторожно, провокация

Добились

Администрация
с большой дороги

20 СЕНТЯБРЯ около 
6 часов вечера в горо#
де Черемхово произо#

шло столкновение между сто#
ронниками двух кандидатов в
губернаторы, которое могло
бы закончиться массовой по#
тасовкой. Причиной столкно#
вения стали действия чинов#
ников Черемхова, которые
блокировали въезд в него 
для автоколонны агитаторов
КПРФ. 

Автомобильный пробег сто#
ронников кандидата в губер#
наторы Иркутской области
Сергея Левченко по маршруту
Иркутск — Черемхово старто#
вал около полудня в Иркутске
и должен был завершиться
около шести часов вечера в
городе Черемхово, где родил#
ся другой кандидат и врио гу#
бернатора Иркутской области
Сергей Ерощенко. Несколько
десятков автомобилей под
красными флагами с агитато#
рами и агитационной продук#
цией проехали около 350 ки#

лометров, посетив Ангарск и
Усолье#Сибирское, где их
встречали, выражая поддерж#
ку, местные жители. 

Около половины шестого
вечера к городу Черемхово
подъехала колонна из 50 авто#
мобилей. На трёх въездах в го#
род с трассы М#53 колонну
ждали кордоны из бензовозов
и грузовиков с щебнем. Тяжё#
лая техника перекрыла доро#
ги, а перед спецтехникой сто#
ял живой щит из чиновников
органов местного самоуправ#
ления, депутатов местных ор#
ганов представительной влас#
ти, бизнесменов, а также мо#
лодчиков и сотрудников по#
лиции. Акция имела явно
провокационный характер, её
целью был срыв агитацион#
ной кампании КПРФ.

Депутат Законодательного
собрания Иркутской области
Сергей Бренюк, участвовав#
ший в пробеге, потребовал от
собравшихся освободить до#
рогу и убрать тяжёлую технику

для того, чтобы агитаторы
могли доставить в город аги#
тационные материалы. На
что собравшиеся потребовали
убрать флаги КПРФ и поста#
вить на автомобили флаги
партии «Единая Россия».
Противостояние продолжа#
лось около полутора часов, в
адрес коммунистов звучали
провокационные выражения
и оскорбления. Представите#
ли полиции пассивно наблю#
дали за конфликтом. После
требований принять меры со
стороны помощника одного
из депутатов Государственной
думы ФС РФ полицейские
предупредили сотрудников
местной администрации о не#
законности их действий.

Сейчас штаб кандидата в
губернаторы Иркутской об#
ласти Сергея Левченко гото#
вит обращение в прокуратуру
и Следственное управление
Следственного комитета РФ
по Иркутской области и в фе#
деральные правоохранитель#
ные органы. В очередной раз
местная власть показала, что
готова идти на любые нару#
шения закона в борьбе за гу#
бернаторское кресло.

Пресс'служба ЦК КПРФ.

Долой! Позор! В отставку!

О ТКРЫВАЯ митинг, пер#
вый секретарь Хабаров#
ского краевого комитета

КПРФ, руководитель фракции
КПРФ в Законодательной ду#
ме Хабаровского края А.П.
Громов подвёл итоги летней
протестной кампании:

— Мы провели два много#
тысячных митинга в Хабаров#
ске, митинги в Комсомольске#
на#Амуре, Амурске, Совет#
ской Гавани. И краевая Дума,
и здание правительства края
многократно становились
объектами пикетирования.
Наша партия инициировала
отчёты депутатов#«единорос#
сов», голосовавших за антисо#
циальные законы, и в случае
дальнейшего продолжения
ими антинародной политики
будет добиваться их отзыва и
роспуска краевого парламен#
та. Нами собрано 9 тысяч под#
писей против монетизации
льгот, которые будут вручены
губернатору. Но власть идёт на
обострение обстановки и не
желает отказываться от своих
намерений. 15 сентября члены
комитета по социальной за#
щите населения в краевой Ду#
ме отвергли поправки КПРФ
и рекомендовали законопро#
ект о монетизации льгот к
принятию во втором и третьем
чтениях без изменений. И у
нас нет сомнений, что 30 из 36
депутатов Думы на заседании
30 сентября проголосуют за
это решение по указке губер#
натора и в соответствии с во#
лей своей партии — «Единой
России». Мы предлагали отка#
заться от поголовной монети#
зации, предоставить людям
выбор: деньги или социаль#

ный проездной билет. Но на#
ши поправки напрочь отверг#
ли. Мало того, официальные
СМИ грубо исказили пози#
цию нашей партии, предста#
вив нас сторонниками моне#
тизации в одном из телерепор#
тажей. Это говорит о том, что
власть встаёт в борьбе с нами
на путь провокаций и клеветы.
Даже если на краевые власти
не подействует наше сего#
дняшнее мероприятие и если
закон будет принят Думой, это
не значит, что борьба оконче#
на. В своё время, в 2005 году,
мы добились отмены закона о
монетизации уже после его
вступления в силу. Поэтому
борьба будет продолжена — до
победы.

Лидера коммунистов края
поддержали другие выступав#
шие, отметившие антиконсти#
туционность принятия законо#
проекта о монетизации льгот,
который ухудшает материаль#
ное положение десятков тысяч
человек в крае. Демонтируя
последние остатки социально#
го государства, власть закрыва#
ет глаза на безудержный рост
цен и тарифов, ситуацию в
ЖКХ, поборы на капитальный
ремонт и общедомовые нужды.
Все выступавшие требовали
смены социально#экономиче#
ского курса и сохранения су#
ществующих льгот в полном
объёме. После часового ми#
тинга была принята резолю#
ция, в которой содержатся сле#
дующие требования к губерна#
тору Хабаровского края В.И.
Шпорту: отозвать свой законо#
проект о монетизации льгот по
проезду на транспорте; обеспе#
чить реальное, а не фиктивное

регулирование цен на продук#
ты питания, обеспечивающее
соблюдение интересов всего
населения края; принять дей#
ственные меры по снижению
тарифов в ЖКХ.

После окончания митинга
было организовано шествие к
зданию краевого правительст#
ва с целью вручить губернатору
резолюцию и 9 тысяч подпи#
сей против отмены льгот на
проезд. Администрация Хаба#
ровска отказалась перекрывать
движение по главной улице го#
рода, так что протестовавшие
направились к «Белому дому»
по тротуару, выкрикивая при

этом свои лозунги. Так, прохо#
дя мимо здания краевой Думы,
демонстранты дружно сканди#
ровали: «Единой России» —
позор!» В процессе движения
колонны в неё вливались про#
хожие, а автомобилисты сиг#
налили в знак приветствия. 

Завершилось шествие у зда#
ния краевой администрации,
где представитель КПРФ, сек#
ретарь Центрального райкома
КПРФ города Хабаровска В.И.
Сдобнов передал подписи и
резолюцию митинга в приём#
ную губернатора. При этом де#
монстранты скандировали:
«Губернатора!» Однако ни гу#

бернатор, ни кто#либо из его
заместителей к народу не вы#
шел. На это люди среагирова#
ли дружным: «Долой! Позор! В
отставку!»

Если нынешняя власть и
дальше будет столь наплева#
тельски относиться к народно#
му волеизъявлению, то её крах
наступит довольно скоро.
Главное, чтобы народ осознал
свои силы и возможности. И
прямая обязанность коммуни#
стов — помочь ему в этом.

Станислав СЛИВКО.
Секретарь Хабаровского 

краевого комитета КПРФ.

17 сентября на Комсомольской площади Ха�
баровска состоялся организованный краевым
отделением КПРФ митинг протеста против ан�
тисоциальной политики власти, в частности по�
головной монетизации льгот на проезд в обще�
ственном транспорте. В митинге приняли учас�
тие более 1,5 тысячи человек — пенсионеры,
инвалиды, члены многодетных семей, студен�
ческая молодёжь, то есть люди неравнодушные
к социальной несправедливости.

О ЛЬГА ВАДИМОВНА
Шнырова оспорила в
суде июньский приказ

ректора вуза, на основании
которого была уволена. В
приказе утверждалось, что
она нарушала трудовую дис#
циплину, якобы «самовольно
заняв помещение ИвГУ», и
при этом будто бы не соблю#
дала правила «пожарной, эле#
ктробезопасности, общей бе#
зопасности». Такая замысло#
ватая формулировка удивила
профсоюзную активистку:
речь шла о помещении Цент#
ра тендерных исследований,
который был создан по ини#
циативе бывшего проректора
по науке ИвГУ Ольги Хасбу#
латовой ещё в 1996 году и
многократно становился со#
организатором совместных с
ИвГУ мероприятий.

В исковом заявлении Ольга
Шнырова подчеркнула, что,
согласно договору, её трудовой
функцией в вузе является веде#
ние учебных занятий, а выпол#

нение каких#либо функций в
исследовательском центре ни#
как не связано с исполнением
её трудовых обязанностей в
ИвГУ. Юрист же Конфедера#
ции труда России Дмитрий
Якушев, оказывающий юри#
дическую поддержку профсо#
юзной активистке в суде, обра#
тил внимание на то, что уволь#
нение было произведено без
учёта мотивированного мне#
ния центрального совета «Уни#
верситетской солидарности».
Указав на абсурдность вменяе#
мых работодателем нарушений
трудовой дисциплины, суд по#
становил восстановить Ольгу
Шнырову и взыскать в её
пользу более 50 тысяч рублей.

В тот день в суде котилась
кошка. Перед началом заседа#
ния Ольге Вадимовне предло#
жили котёнка. Она согласи#
лась его взять, но только в слу#
чае победы. Кошечку назвали
Викторией.

В «Университетской соли#
дарности» считают попытку

увольнения дискриминацией
и преследованием за профсо#
юзную деятельность. «Ольга
Шнырова является заместите#
лем председателя профкома
созданной в мае первичной ор#
ганизации нашего профсоюза
в Ивановском университете, —
отмечает сопредседатель «Уни#
верситетской солидарности»
Павел Кудюкин. — Вместе с
ней были уволены председа#
тель профкома Светлана Ни#
лова и второй заместитель
председателя Алексей Второв.
Ещё одну из учредителей про#
форганизации пытаются уво#
лить сейчас, несмотря на то,
что она ждёт ребёнка. С нашей
точки зрения, это не случайное
совпадение, а открытое пре#
следование за профсоюзную
деятельность со стороны адми#
нистрации университета. Мы
намерены добиться восстанов#
ления всех наших коллег в
ближайшее время».

Владимир КОМОВ.
Оргсекретарь профсоюза 

«Университетская 
солидарность».

Светлана НИЛОВА.
Доцент, председатель профкома

первичной профсоюзной 
организации ИвГУ.

Массовый конфликт «в стиле 90�х» и бес�
прецедентное нарушение избирательного
законодательства произошли в Иркутской
области накануне второго тура проходящих
там досрочных выборов губернатора.

Восстановление
и котёнок в придачу

В г. Иваново суд восстановил одного из трёх
лидеров профсоюза Ивановского государст�
венного университета (ИвГУ), уволенных сразу
после создания в вузе профсоюзной организа�
ции «Университетская солидарность».

48,2% составля#
ет сте#

пень износа основных
фондов в Российской
Федерации по данным
Росстата. В 2008 году
этот показатель со#
ставлял 45,3%. Наибо#
лее изношенные фон#
ды в таких отраслях,
как рыболовство и
рыбоводство (64,4%),
транспорт и связь
(56,5%), здравоохра#
нение и предоставле#
ние социальных услуг
(54,9%).

ЦЦЦЦ ииии фффф рррр аааа     дддд нннн яяяя

Нам этот мир завещано беречь
В Подмосковье, в концертном зале оздорови�

тельного комплекса «Снегири», состоялся финал
Международного конкурса детского и юношеско�
го творчества «Земля талантов», который прово�
дится при поддержке Коммунистической партии
Российской Федерации. В торжественной цере�
монии, посвящённой подведению итогов, приня�
ли участие Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов и
члены Центрального Комитета Компартии.

Перед началом мероприятия лидер россий�
ских коммунистов рассказал корреспонденту
«Правды» о целях и задачах смотра.
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Не балуй, Америка!

ПИКЕТ в поддержку Корейской Народно�
Демократической Республики напротив

здания американского консульства во Владиво�
стоке устроили члены Приморского отделения
ЛКСМ РФ. Акцию молодые ленинцы приуро�
чили к приезду 15 сентября в приморскую сто�
лицу посла США в России Джона Теффта. 

— Сегодня мы вышли поддержать наших се�
верокорейских товарищей. Пусть знают, что
они не одни, а американцы — что не все доволь�
ны их политикой, — заявил лидер комсомоль�

цев Приморья Евгений Лященко. — Зачастую
Соединённые Штаты ведут себя агрессивно по
отношению к другим государствам. В частнос�
ти, это касается Сирии, Ливии, Украины и Рос�
сии. К тому же США невыгодно сближение
Южной Кореи и КНДР. Поэтому, как только эти
страны начинают налаживать контакты, Амери�
ка пытается не допустить их сотрудничества.

По сообщениям информагентств. 
Фото Ильи ТАБАЧЕНКО.

Для бюджета
песенка спета

О Н ПРИЗВАЛ «Единую
Россию» «оперировать
опухоли» в избиратель�

ной системе, создав думскую
комиссию по расследованию
нарушений на выборах в Рес�
публике Марий Эл и Амурской
области. С такой инициативой
выступили фракции КПРФ и
ЛДПР. Здесь можно и должно
отстаивать проведение второго
тура губернаторских выборов.
Но факты произвола отмечены
не только в этих регионах. «Де�
ло дошло до человеческих
жертв — КПРФ потеряла двух
своих активистов», — сообщил
С. Обухов. В подмосковной
Коломне в канун дня голосо�
вания погиб депутат горсовета,
член бюро горкома КПРФ
Сергей Голубцов, который бо�
ролся с жилкомхозовской ма�
фией. А в Липецкой области
довели до самоубийства кан�
дидата в депутаты от КПРФ
тридцатилетнюю мать двоих
детей Надежду Шеховцову,
пригрозив уволить всех членов
её семьи с сельхозпредприя�
тия, на котором завязана вся
жизнь деревни, если она не
снимет свою кандидатуру.

Один из основных приёмов
напёрсточников от власти,
призванных выдать победу на�
гора, — голосование досроч�
ное и вне помещений. Рекорд
принадлежит Магадану, где до�
срочка и переносные урны со�
ставили 51% от результата кан�
дидата в губернаторы от «Еди�
ной России» Владимира Печё�
ного. Далее в порядке убыва�
ния: Коми (39% от полученно�
го «медведем» результата); Но�
восибирская область (32%),
Рязанская область (31%); от 20
до 30% — у представителей
«партии власти» в Марий Эл,
Курганской, Челябинской, Ле�
нинградской, Калужской, Бел�
городской, Воронежской обла�
стях и в Краснодаре. 

Сергей Обухов обратился к
коллегам по депутатскому кор�
пусу с призывом внести по�
правки в избирательное зако�
нодательство и обязать избир�
комы проверять обоснован�
ность досрочного голосова�
ния. Если досрочное голосова�
ние превышает 1%, то данные
по голосованию следует зано�
сить не в акт, а в протокол и в
ГАС «Выборы».

Большую часть рабочего дня
депутаты считали государст�
венные деньги. Вначале они де�
тально разобрали предложение
правительства принять в этом
году не трёхлетний бюджет, как
прежде, а однолетний. Свою
позицию минфин обосновал
тем, что в условиях кризиса всё
очень быстро меняется: и цены
на мировых рынках на товары
нашего преимущественно сы�
рьевого экспорта, и валютный
курс рубля, а соответственно
летит в тартарары и прогноз по
темпам роста экономики, так
что планировать доходы и рас�
ходы очень сложно.

— Сегодняшнее предложе�
ние правительства — это кар�
динальный рывок назад, это
признание того, что власть не
способна ни прогнозировать,
ни управлять, — прокоммен�
тировал инициативу прави�
тельства коммунист Валентин
Романов.

Николай Коломейцев доба�
вил:

— Стагнация в экономике
вызвана прежде всего тем, что
резко сокращён доступ к фи�
нансовым ресурсам самих на�
логоплательщиков. Это и есть
истинная причина кризиса.

Помимо предложения о при�
нятии однолетнего бюджета,

правительство обратилось к де�
путатам с просьбой (разумеет�
ся, закреплённой в проекте за�
кона) о сокращении сроков
рассмотрения главного финан�
сового документа страны в
парламенте. Так, дескать, у
правительства будет больше
времени на его отшлифовку.
«Тем самым минфин практиче�
ски переводит бюджет в режим
ручного управления», — заявил
член фракции КПРФ, первый
заместитель председателя Ко�
митета Госдумы по бюджету и
налогам Виктор Коломейцев. 

Резко выступил по поводу
рассматриваемого законопро�
екта, обобщая позицию фрак�
ции КПРФ, Борис Кашин:

— Удивительное высказыва�
ние министра финансов про�
звучало сегодня: оказывается,
основная задача правительства
— сохранение резервов. Может
быть, это основная задача ми�
нистерства финансов, но если
это основная задача правитель�
ства, то нам такое правительст�
во не нужно. Совершенно оче�
видно, что правительство в
первую очередь должно забо�
титься о создании условий для
развития экономики, а не дро�
жать, как Плюшкин, над остат�
ками денег. Предлагаемый за�
конопроект имеет политичес�
кий подтекст. Исполнительная
власть постоянно манипулиру�
ет сроками и процедурой при�
нятия важнейших решений,
пытаясь при провальных ре�
зультатах остаться на коне.

Финансовый блок повестки
дня включал отчёты прави�
тельства об исполнении за
прошлый год федерального
бюджета и бюджетов государ�
ственных фондов — Пенсион�
ного, Фонда социального стра�
хования и Фонда обязательно�
го медицинского страхования.
Член фракции КПРФ Вера
Ганзя предложила отметить
«рекорды» 2014 года. Отток ка�
питала в 153 миллиарда долла�
ров в три раза превысил ожи�
даемый уровень. По оценке
Счётной палаты РФ, это са�
мый большой отток капитала
за последние 20 лет. «Вот вам и
доверие к отечественной эко�
номической политике», —
подвела черту под первым «ре�
кордом» депутат. Степень из�
носа основных производствен�
ных фондов достиг к 2014 году
49 процентов, а инвестиции,
например, в производство ма�
шин и оборудования состави�
ли менее 1 процента от всего
их объёма. Из всех современ�
ных технологий только одна,
пожалуй, развивается опере�
жающими темпами — выбор�
ная. «Коэффициент обновле�
ния основных фондов около 4,
а коэффициент их выбытия
вот уже три года подряд — 0,7,
— добавил цифровой конкре�
тики Владимир Федоткин. —
Потребуется 140 лет, чтобы
Россия разогналась».

В 2014 году уменьшились ре�
альные доходы населения. Так
называемый децильный коэф�
фициент (отношение совокуп�
ного дохода 10% богатейшего
населения к совокупному до�
ходу 10% беднейшего населе�
ния) достиг значения 16,8. По
рекомендации ООН, этот по�
казатель не должен превышать
10, а коэффициент, равный 15,
вообще считается критическим
и свидетельствует о высокой
социальной нестабильности в
обществе. Потребительская
корзина составила 3297 рублей.
В Новосибирской области, со�
общила Вера Ганзя, нашлись
добровольцы, которые решили
проверить на себе, как можно

прожить на потребительскую
корзину. Эксперимент продол�
жается третью неделю. 

Фракция КПРФ проголосо�
вала против утверждения отчё�
та кабинета министров об ис�
полнении бюджета за 2014 год.
«Это голосование не против
уже ушедшего бюджета, а про�
тив той финансово�экономи�
ческой политики, которую
проводит правительство», —
подчеркнула депутат Ганзя. 

Такую же позицию заняла
фракция КПРФ и по отчётам
государственных внебюджет�
ных фондов. Острота подни�
маемых депутатами вопросов
наталкивалась на обескуражи�
вающую аморфность, а порой
цинизм и бездушие чиновни�
чьих ответов. Конечно, наи�
больший интерес вызывала де�
ятельность ФФОМС — здраво�
охранение ведь касается каж�
дого. Олег Куликов, обращаясь
к председателю ФФОМС На�
талье Стадченко, спросил:

— Когда вступит в действие
намеченная программа возме�
щения затрат граждан на ле�
карственные препараты? В
2014 году наши граждане по�
тратили на покупку медика�
ментов 800 миллиардов рублей
— это приблизительно четвёр�
тая часть всех консолидиро�
ванных расходов на здравоо�
хранение. Пилотные проекты
по реализации этой програм�
мы, как я знаю, предполага�
лось запустить ещё несколько
лет назад.

Главный страховщик от ме�
дицины показала просто изу�
мительную вёрткость. «Мы
принимаем бюджет только на
2016 год. Но это не говорит о
том, что министерство здравоо�
хранения не занимается этой
серьёзной проблемой для реше�
ния в будущем», — был ответ.

У Валентина Романова во�
прос касался 13�миллионного
контракта на разработку неких
методических указаний по пе�
реходу на наиболее эффектив�
ный способ оплаты труда на
основе клинико�статистичес�
ких групп, подписанного пра�
вительством с Международ�
ным банком реконструкции и
развития в 2013 году. Неужели
в России даже разработка ме�
тодичек стала проблемой? —
недоумевал депутат.

— В этом году контракт за�
канчивается, и наши институ�
ты, которые за нынешний год
благодаря МБРР получили
собственные наработки, на
конкурсной основе будут уча�
ствовать в этом проекте, — не�
удачно постаралась поднять
марку отечественных горе�уп�
равленцев Наталья Стадченко.

Вопрос Николая Сапожнико,
ва был адресован председате�
лю Фонда социального страхо�
вания Андрею Кигиму:

— В 2014 году за счёт средств
фонда на санаторно�курортное
лечение было выдано 138 ты�
сяч путёвок. Это треть от тех
заявок, что были поданы. Вме�
сте с тем 429 миллионов руб�
лей остались неиспользован�
ными. Чем это вызвано?

Оказалось, где�то торги не
были проведены, крымские
санатории не смогли докумен�
тацию в соответствии с рос�
сийскими требованиями под�
готовить, с сертификатами пу�
таница произошла. Словом, за
управленческие промахи лю�
дям пришлось расплачиваться
своим здоровьем.

Николай Коломейцев в сво�
ём выступлении от фракции
КПРФ остановился преимуще�
ственно на делах пенсионных,
прогнозируя резкое снижение
поступлений страховых взно�
сов в Пенсионный фонд в свя�
зи с провалами в строительстве
и промышленности и категори�
чески настаивая на сохранении
индексации пенсий по инфля�
ции. «Это вопрос выживания»,
— подчеркнул депутат.

Татьяна ОФИЦЕРОВА.

П РЕДСТАВИТЕЛИ ФА�
НО услышали от учё�
ных в свой адрес поток

негативных оценок. Ни один
академик РАН не мог понять
тех мотивов, которые являют�
ся для Федерального агент�
ства основополагающими в де�
ле «реформирования» науч�
ных организаций, поскольку
они неизменно приводят к
дальнейшему развалу науки.
И не только академической,
но и отраслевой.

Особая озабоченность
крупнейших учёных страны
связана с окончанием в этом
году срока моратория на лю�
бые сделки с имуществом
РАН со стороны ФАНО. Она
возникла далеко не случайно.
Эта тревога невольно прояви�
лась у всех учёных после вы�
ступления на сессии предста�
вителя ФАНО А. Медведева,

который, как известно, до пе�
рехода в это агентство был
министром экономики Мос�
ковской области. Напомним,
что сей заместитель главы
ФАНО М. Котюкова заявил:
«Отношения между государ�
ством и наукой должны быть
рыночными… Научное сооб�
щество должно доказать, что
способно встроиться в базо�
вые экономические процес�
сы, которые проходят в стра�
не, и быстрее реагировать на
запросы реального сектора».

По�видимому, с этой целью
ФАНО приняло решение по�
степенно выводить из состава
РАН её отдельные структур�
ные подразделения, превра�
щая их в некие федеральные
государственные унитарные
предприятия. Во главе этих
ФГУП, как правило, оказыва�
ются директора�рыночники. 

Недавно СМИ начали бить
тревогу в связи с событиями в
экспериментальном хозяйст�
ве «Снегири», расположен�
ном всего в 30 километрах от
Кремля, в курортной зоне с
землями стоимостью по 25
тысяч долларов за сотку. Это
хозяйство до недавнего вре�
мени входило в состав все�
мирно известного Главного
Ботанического сада РАН. Те�
перь это — подчинённое не�
посредственно ФАНО обыч�
ное сельскохозяйственное
предприятие.

В марте этого года агент�
ство назначило туда директора�
рыночника, далёкого от на�
уки «своего человека». Этот
назначенец ФАНО решил
провести зачистку террито�
рии от непрофильных акти�
вов (объявление о тендерах
висит в Интернете), включая
семеноводство уникальной
пшеницы стратегического
значения. Но тревожит дру�
гое — судьба уникальных сор�
тов, представляющих не толь�
ко коммерческую, но и госу�
дарственную тайну. Специа�
листы выражают тревогу:
уникальные семена вслед за
выставленным на тендер яч�
менём и другими сельскохо�
зяйственными культурами
(объявление о нём нетрудно
найти на соответствующем
сайте в Интернете) могут ока�
заться выставленными на
продажу как простой фураж.

Более того, здравый смысл
и господствующая ныне в
стране рыночная логика под�
сказывают, что «простой фу�
раж» может быть легко ис�
пользован как прикрытие для
продажи уникальных семян
через подставных лиц кому
угодно, в том числе и за ру�
беж. Причём по истинной их
бесценной цене в золотом эк�
виваленте. Пока это только
версия, начавшая путешест�
вие по СМИ, но компетент�
ные лица не отрицают и тако�
го развития событий.

По мнению учёных, а не
дилетантов�финансистов и
юристов из ФАНО, эта пше�
ница приносит «хороший
урожай в самую жестокую за�
суху и легко переносит моро�
зы. Помимо урожая зерна,
она даёт ещё два укоса зелё�
ной массы для скота. И на
следующий год не нужно ни
пахать, ни сеять — она отрас�
тает сама».

Не менее важно заметить,
что данная пшеница является
стратегической секретной
разработкой выдающегося
учёного, дважды Героя Соци�
алистического Труда акаде�
мика Н.В. Цицина. Эта раз�
работка велась начиная с
1928 года при прямой под�
держке И.В. Сталина. В на�
стоящее время она готова к
применению для широкомас�
штабных посевов в Крыму,
Сибири и других местах, где

часто наблюдается засушли�
вое лето, а зимой возможны
сильные морозы.

Такая же угроза может на�
виснуть и над уникальным
стадом зебувидных коров, не
болеющих лейкозом, кото�
рый является бичом мирово�
го животноводства. К сожа�
лению, сегодня Россия пре�
вращена в страну, в которой
уничтожается всё, что можно
выгодно продать за рубеж
или своим олигархам�ком�
прадорам, пекущимся опять�
таки о развитии зарубежной
экономики.

Конечно, президенту и гла�
ве правительства нет возмож�
ности проследить за всем, что
творят в стране созданные
ими управляющие структуры.
Высокие персоны озабочены
лишь своим имиджем. Но
ведь, кроме первых лиц, в
Российской Федерации есть
ещё Генеральная прокуратура
и Федеральная служба безо�
пасности. Нельзя допустить,
чтобы ФАНО оказалось не
только разрушителем исто�
рически сложившегося авто�
ритетного центра российской
науки, но ещё и прикрытием
того, что на языке професси�
оналов называется «подры�
вом национальной безопас�
ности страны».

Георгий ШИБАНОВ.
Заслуженный деятель науки 

и техники РФ. 

Загоняют в тупик
ФАНО и поле стратегических секретов несовместимы

О ДНУ ИЗ ГУМАНИ�
ТАРНЫХ колонн стои�
ло бы направить на

Урал, в город Карпинск. Жё�
ны здешних строителей уста�
ли ждать, устали голодать и
решили вместе с детьми за�
хватить кабинет директора
фирмы «Гранит». В начальст�
венное кресло с решитель�
ным видом села Юлия Афа�
насьева, жена машиниста по�
грузчика. Она сказала мест�
ным корреспондентам: «До
пяти часов я буду в конторе, а
потом поставлю палатку на
улице и лягу там, у дверей, с
детьми. Буду голодать до тех
пор, пока мужу не выдадут
всю зарплату». У Юли Афа�
насьевой четверо ребятишек.
Её сын Стас, мальчишка
восьми лет, пришёл с ней к
дядям�начальникам. Он так
объясняет причину своего
прихода: «Я жду свои сто руб�
лей, которые обещал мне па�
па, если он получит зарплату.
Тогда куплю пачку чипсов и
всё сразу съем».

Ребёнок Нины Григорье�
вой давно просит сосиску, а
семья не может приобрести
такую «роскошь». Люди ещё
картошку не начали копать, а
Григорьевы уже целую грядку
съели. 

Валентина Першина сказа�
ла, что у неё вчера родила
дочь: «Я кольцо заложила,
чтобы её из роддома встре�
тить, а смогу ли я его выку�
пить? Не знаю…»

Появляется один из учре�
дителей стройкомпании
Олег Прытков и c радостью
говорит, что выбил деньги за
выстроенный объект. Просит
составить список тех, кто
пришёл за зарплатой. Жен�
щины пытаются вписать и
другие фамилии: «Запишите
вот этого, он сейчас прибе�
жит. Брат у него умер, пошёл
проститься». Прытков про�
сит никому не звонить, по�
тому что на всех денег не
хватит.

Но радость длилась недол�
го. Оказывается, в фирме в
ходу чёрные и белые зарпла�
ты. При устройстве на работу
людям говорили: «Если вы
против такого расклада,
ищите другую работу». А где
её, кормилицу, найдешь в от�
реформированной под дикий
капитализм России? Естест�
венно, женщины задали во�
прос, будут ли погашаться
оба разноцветных долга.
Прибывшие работники про�
куратуры заявили, что этим
займётся отдел по экономи�
ческим преступлениям. Ещё
пообещали, что заявление
руководства компании будет
заслушано на совещании у
главы города.

Будет, будет... Когда же го�
сударство начнёт не только
заслушивать, но и действо�
вать? Работник устраивается
в разные фирмочки, которые
называются обществом с ог�
раниченной ответственнос�
тью (ООО) и имеют уставный
капитал в… 10 тысяч рублей.
Разве можно этой суммой по�
крыть миллионные долги.
Раз за разом такие предприя�

тия меняют названия, убега�
ют от долгов, регистрируются
заново, имеют какое�то про�
должение в других компани�
ях, куда уводят деньги. Госу�
дарственные органы только в
критических случаях заслу�
шивают этих мошенников.
Пожурят директоров, хозяев,
в крайнем случае оштрафуют

на пару тысяч. А для работ�
ника в этих наскоро собран�
ных комиссиях нет защиты. В
таких гоп�компаниях проф�
союзы быстро не складыва�
ются, а государственная за�
щита не успевает или, воз�
можно, просто не спешит по�
могать наёмному работнику.
Чиновникам ближе по духу
всё�таки руководство различ�
ных ООО с действительно ог�
раниченной ответственнос�
тью, чем рабочие.

Когда в Карпинске пообе�
щали выплатить жёнам строи�
телей часть долга, женщины с
детьми стали разбредаться по
домам с туманными надежда�
ми. Младшая дочка Валенти�
ны Першиной трёт глаза: её
только что забрали сонную из
кабинета начальника, она
сладко спала в руководящем
кресле, пока мама выбивала
деньги ей на молоко. Не знает
ребёнок, дадут ли дяди на�
чальники ей теперь это моло�
ко. Вот в Туле работникам
кирпичного завода отоварили
зарплату тем, что они сами
изготавливали, — кирпичами.
Их на хлеб не намажешь, ман�
ную кашу из них не сваришь.

О ЧЕРЕДНОЙ ГУМА�
НИТАРНЫЙ конвой
стоило бы направить в

город Ахтубинск Астрахан�
ской области. Десятки чело�
век собрались здесь возле ав�
тотранспортного предприя�
тия. Потерпевшие хотели
пройти голодной колонной
около здания городской ад�
министрации, но их не пус�
тили: поздно, мол, подали за�
явление. Каждый из собрав�
шихся повязал шарф на шее в
форме удавки. У всех на гру�
ди были прикреплены лис�
точки, на которых было на�
писано: «Долги и кредиты».
Со слезами на глазах люди
рассказывали, что у боль�
шинства есть кредиты, по ко�
торым не знают, как распла�
чиваться. Не знают они, чем
кормить детей, как оплачи�
вать коммунальные услуги.
Уже девять�десять месяцев

здесь люди не видели зарпла�
ты. Многих уволили, так и не
рассчитавшись с ними по
долгам.

«Наши мужики вставали в
полчетвёртого утра, ремонти�
ровали автобусы и выходили
в рейс. И что за это получи�
ли? Я писала от лица коллек�
тива во все инстанции, тре�

бовала, чтобы вернули день�
ги. Никакого результата!» —
негодует одна из выступав�
ших на этом практически
стихийном митинге Нина
Карамзина.

На встречу с собравшимися
транспортниками не пришли
ни директор автотранспорт�
ного предприятия (АТП), ни
представители городской
власти. Зато митинг окружи�
ли полицейские. От пережи�
ваний нескольким работни�
кам стало плохо, один муж�
чина потерял сознание. Нуж�
но бы узаконить, чтобы при�
сылали на такие сходы не по�
лицейских, а медиков. И
много�много валерьянки.

По окончании было подго�
товлено решение, под кото�
рым подписались все участни�
ки собрания. Эту бумагу от�
правили в прокуратуру и пред�
седателю областной Думы.

Простых рабочих в нашем
государстве власти вычерк�
нули из списка граждан. Те�
левидение демонстрирует
сплошные разводы, разборки
с малолетними. Герои сего�
дняшнего ТВ ищут, чьи у них
дети, выясняя это с помощью
тестов на ДНК. Полноводной
рекой льются душевные из�
лияния актёров, которые рас�
сказывают, сколько раз же�
нились или выходили замуж.
А рабочей темы нет совсем.
Между тем именно от труда,
от работы зависит благополу�
чие страны.

Но наша предпринима�
тельская «элита» и власть
имущие боятся такого разго�
вора. Если прилюдно размы�
шлять о том, что происходит
на предприятиях, на произ�
водстве, называть фамилии
директоров и владельцев, ко�
торые пустили по миру мно�
жество голодных людей с пу�
стыми карманами, то рабо�
чий народ может осмелеть,
так как почувствует поддерж�
ку. Такое изменение в поведе�
нии пролетариата избавило
бы Россию от многих безоб�
разий в экономике. Оно по�
родило бы в обществе особый

моральный климат, который
способен оздоровить страну,
возвратить работнику чело�
веческое достоинство. Пока
же человек и на промышлен�
ных предприятиях, и в других
организациях боится даже
сказать слово супротив на�
чальства. Становятся смелы�
ми только тогда, когда выго�
няют их за ворота или пере�
стают зарплату платить. Тог�
да уж, действительно, терять
нечего, кроме своих цепей.

Н А СОБРАНИИ в Ахту�
бинске работники толь�
ко повязали шарфы в

виде петли, а на «ЧТЗ�Урал�
трак» один из рабочих сделал
настоящую петлю и, когда
ему за целый месяц работы
отсчитали всего 4 тысячи
рублей зарплаты, нервы не
выдержали: человек повесил�
ся. Долги по зарплате на этом
предприятии достигли уже
420 миллионов рублей. В по�
следнее время здесь средняя

зарплата сползла с 25 до 19
тысяч рублей. 400 человек и
вовсе получают ниже прожи�
точного минимума: менее 8,3
тысячи рублей.

Забастовки у нас практиче�
ски законом запрещены,
протестные хождения по ули�
цам и митинги полиция тоже
прерывает. Нужно на все эти
рабочие «вольности» оформ�
лять документы. Времени на
получение такого рода разре�
шений уйдёт столько, что бы�
стрее можно слетать на Марс
и вернуться обратно. Поэто�
му в ходу оказались протес�
ты, которые власти пока не
могут найти способ запре�
тить, — голодовки.

Например, работники
«Сибтрубопроводстроя» из
Новосибирска объявили го�
лодовку из�за невыплаты зар�
платы за несколько месяцев.
Восемь человек расположи�
лись в офисе, а семь — в па�
латке, около парадного подъ�
езда. Один из работников
только что вышел из больни�
цы, ему нужны деньги на ле�
чение, а их нет. И он решил
тоже присоединиться к про�
тестной голодовке.

Также с помощью голодов�
ки борются за свои права и
рабочие интересы ачинские
дорожники из Красноярско�
го края. Это уже второй отказ
от еды у дорожных мастеров.
Первую свою голодовку они
прервали, так как им пообе�
щали выплатить долги. Но
обещание не было выполне�
но. В ачинской дорожной ме�
ханизированной передвиж�
ной колонне (ДМПК) было
более 600 работников. Зар�
плата им не выплачивается
около года. Долги составили
около 81 миллиона рублей. И
тогда пролетарии решились
на новое испытание. Распо�
ложившись прямо на крыль�
це прокуратуры, они повеси�
ли над собой плакат: «Кто те�
перь будет кормить наших
детей?» Коллеги привезли
надувные матрасы и воду. 

В гости к протестующим
приехали глава Ачинска,

главный судебный пристав,
начальник отдела полиции,
сотрудники прокуратуры и
представитель министерства
транспорта края. Голодаю�
щие встретили их криками:
«Хватит врать!» Всё�таки чи�
новникам удалось уговорить
рабочих, они и на этот раз
прервали голодовку. Судеб�
ные приставы сняли арест с
имущества фирмы, и его ста�
ли готовить для продажи,
чтобы расплатиться с долга�
ми по зарплате.

Д ЛЯ ОРГАНИЗАЦИИ
такого вида протеста,
как голодовка, тоже

нужно провести организаци�
онную подготовку, найти
смельчаков, что не всегда по�
лучается. Зачастую люди, к
сожалению, начинают проте�
стовать поодиночке. В Хаба�
ровске строитель забрался на
башенный кран и стал угро�
жать, что спрыгнет вниз, если
ему не выплатят долги по зар�
плате. Он и его собратья вни�
зу давно ждали, когда им вы�
платят долги. Им обещали,
уговаривали. Но вместо зар�
платы на замену привезли но�
вых жертв, новую группу ра�
бочих. Пока верхолаз разъяс�
нял причины своего протеста,
приехали пожарные, МЧС и
«Скорая помощь». Психоло�
гам удалось уговорить мужчи�
ну спуститься вниз.

Такой вид протеста под ку�
полом неба начинает входить
в моду. В Ленинградской об�
ласти, вблизи деревни Кудро�
во, четверо рабочих повисли
на башенном кране без стра�
ховки. Они грозились, что ес�
ли им не выплатят зарплату,
они бросятся с 68�метровой
высоты вниз. Старшему из
них шёл 31�й год, младшему
— 24. Им выплатили всего по
3—5 тысяч рублей за три ме�
сяца. Вызвали спасателей, те
несколько часов уговаривали
потенциальных самоубийц
спуститься на землю. Протес�
тующие смельчаки согласи�
лись спуститься, только ког�
да стало темнеть.

Есть законы, которые рас�
сказывают, как выбивать дол�
ги по зарплате. Поэтому сре�
ди протестующих порой суе�
тятся со своими платными
услугами различные адвока�
ты. Но люди, побывавшие на
судебных тяжбах по пробле�
мам трудовых отношений,
пытаются решить этот вопрос
экстремальным способом.
Грозятся броситься с башен�
ного крана. Значит, мирно
решить этот вопрос с помо�
щью нашего законодательст�
ва не удаётся. 

Уже много лет у нас вроде
бы ставится вопрос о страхо�
вании зарплаты и создании
специальных фондов, куда
работодатели будут перечис�
лять определённые средства.
Если компания разоряется,
то эти деньги идут на выпла�
ты долгов по зарплате. По�
добные фонды давно сущест�
вуют во многих странах.

Но, наверное, более дейст�
венным был бы другой зако�
нопроект: если задержал соб�
ственник зарплату, то накла�
дывать арест на его личное
имущество и продавать с тор�
гов. Это было бы оправданно:
наши собственники добрую
часть прибыли перегоняют в
дивиденды, отправляют в оф�
шоры, обогащаются, а на ве�
дение предприятия оставля�
ют копейки. Оно разоряется,
а хозяин не несёт никакой
личной материальной ответ�
ственности.

Альберт СПЕРАНСКИЙ.
Председатель Совета 

общероссийской общественной
организации 

«Рабочие инициативы».

Раз за разом нам сообщают об очередном гуманитарном конвое в
Донбасс. Это человечно, этому мы радуемся. Там живут люди, которых
лишили хлеба и лекарств. Теперь вот наша помощь пошла в Сирию:
там тоже беда, нужно и туда протянуть руку помощи. Но мы почему%то
не слышим, что на фоне этой гуманитарной поддержки ближним и
дальним соседям в Российской Федерации, в которой нет войны, не%
мало углов, где жизнь не слаще. По людям труда наше современное
трудовое законодательство бьёт не хуже вражеских миномётов. Ведь
за каждым рублём задержанной зарплаты стоят человеческие жизни,
семьи с их нереализованными планами и несбывшимися мечтами, а
часто — даже с существованием без нормальной еды для ребёнка. А
как выживать, если зарплату не платят полгода? В стране много фирм
— не только малых и средних, но и промышленных гигантов, например,
машиностроительных заводов, — которые балансируют на грани рен%
табельности. Неудивительно, что при такой экономической ситуации
стремительно накапливаются долги по зарплате.

Работа
с петлёй
на шее

В конце июля в газете «Правда» была опуб%
ликована статья, в которой выражалась оза%
боченность учёных РАН тем, что академичес%
кой науке готовят новый этап разрушительных
реформ. В поисках выхода из искусственно
создаваемого тупика, в который Федераль%
ное агентство научных организаций (ФАНО)
своими решениями загоняет Российскую ака%
демию наук, руководство РАН вынуждено бы%
ло экстренно провести третью сессию конфе%
ренции научных сотрудников, подавляющее
большинство которых из разных регионов
страны добирались в столицу за свой счёт.

Парламентский дневник

Сквозь «прозрачную конкурентную борьбу», в усло%
виях которой, по мнению президента, прошли недав%
ние региональные выборы, просвечивают нечистоты
провокаций, шантажа и всевозможные манипуляции. И
волны негодования продолжают раскачивать парла%
ментскую трибуну. Пленарное заседание Госдумы на%
чалось, как обычно, с политических заявлений. Своё
выступление от фракции КПРФ коммунист Сергей ОБУ%
ХОВ посвятил именно вопросу легитимности выборов.
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В фокусе Центральная Азия

Произволу работодателя
даётся «зелёный свет»

В ПЕРВЫЕ о планах казах�
станских властей перепи�
сать трудовое законода�

тельство мы сообщили почти
два месяца назад («Правда» от 31
июля – 3 августа). Тогда о поло�
жениях нового кодекса можно
было судить, лишь исходя из
скупых сообщений чиновников
да отдельных утечек в прессу.
Впрочем, даже этого хватило,
чтобы независимые профсоюзы
республики забили тревогу: го�
товится очередное наступление
на права наёмных работников. 

Текст нового Трудового ко�
декса, обнародованный руко�
водством министерства здравоо�
хранения и социального разви�
тия на заседании парламента,
подтвердил опасения. Как при�
знают сами чиновники, предло�
женная модель сужает границы
государственного вмешательст�
ва в отношения между работода�
телями и работниками, а также
устанавливает минимальные
стандарты гарантий для послед�
них. Другими словами, наёмный
работник фактически оказыва�
ется один на один с начальст�
вом, обладающим куда больши�
ми правами, чем зависимый и
бессловесный сотрудник. Госу�
дарство же отходит в сторону, ос�
тавляя за собой роль арбитра,
вмешивающегося в самых ис�
ключительных случаях. 

Во�первых, авторы законо�
проекта предлагают снизить оп�
лату труда в сверхурочное время.
Если действующий кодекс пре�
дусматривает 50�процентную
доплату за работу в ночное вре�
мя, а труд в выходные и празд�
ничные дни работодатель обя�
зан оплачивать в двойном раз�
мере, то теперь надбавка во всех

случаях ограничивается 25 про�
центами. Чтобы сгладить нега�
тивное впечатление от этого од�
нозначно дискриминационного
нововведения, в правительстве
добавили «ложку мёда»: мол, ра�
ботодатель может по своему же�
ланию расщедриться на более
приличные надбавки, а, кроме
того, работник не может быть
привлечён к сверхурочному тру�
ду без собственного согласия.

Впрочем, на отказ подавляю�
щее большинство работников
вряд ли решится из�за угрозы
увольнения. Тем более что осно�
ваний для сокращения стано�
вится больше. Например, рабо�
тодатель вправе расторгнуть тру�
довой договор с сотрудником,
достигшим пенсионного возрас�
та. На сегодняшний день эта
норма касается служащих госуч�
реждений. Новые правила рас�
пространяют её и на частный
сектор. Помимо этого, человека
станут увольнять за отсутствие
на рабочем месте «без уважи�
тельных причин» в течение ме�
сяца, причём письменной объ�
яснительной, как теперь, для
этого работодателю ждать не
придётся.

Согласно ещё одному нов�
шеству, упрощается изменение
условий трудового договора ра�
ботодателями. Например, в
случае «ухудшения финансово�
экономического состояния»
предприятия работника могут
даже без его согласия перевести
на любые имеющиеся вакан�
сии, и не на один месяц, как
сейчас, а на всё время этого са�
мого «ухудшения». 

Изменения касаются также
испытательных сроков. Дейст�
вующее законодательство за�

прещает их установление для
инвалидов, лиц, не достигших
18 лет, а также для выпускников
вузов и учреждений профессио�
нального технического образо�
вания, впервые устраивающих�
ся на работу. Теперь эти запреты
ликвидируются. Работодатель
сможет вводить испытательные
сроки по своей прихоти, что
приведёт к ещё большему рас�
пространению низкооплачива�
емого труда.

Кроме того, как признают в
министерстве здравоохранения
и социального развития Казах�
стана, трудовые отношения «бу�
дут в значительной степени ос�
нованы на принципе саморегу�
лирования с возможностью
обеспечения прав и интересов
сторон через индивидуальные
договоры и дополнительные со�
глашения». За этими мудрёны�
ми словами скрывается горькая
истина: произволу работодателя
даётся «зелёный свет». 

Против нового Трудового ко�
декса, поступившего на рассмо�
трение депутатов парламента,
выступили многие профсоюз�
ные организации. Председатель
отраслевого профсоюза работ�
ников нефтегазового комплекса
Султан Калиев назвал его «анти�
народным документом». С ним
согласен заместитель руководи�
теля Казахстанского отраслево�
го профсоюза работников обра�
зования и науки Виктор Биже�
наров, по мнению которого но�
вое трудовое законодательство
даёт настоящий карт�бланш ра�
ботодателям.

Несмотря на обещания пра�
вительства учесть критику, пар�
ламент, скорее всего, сохранит
нетронутыми большинство ан�
тирабочих положений нового
кодекса. Руководство Казахста�
на взяло курс на либерализацию
трудовых отношений, и ждать
поблажек многомиллионной ар�
мии наёмных работников вряд
ли стоит.

Заключённое в Вене
соглашение по иран�
ской ядерной програм�
ме начинает сказывать�
ся на отношениях Теге�
рана с Центральной
Азией. Республики ре�
гиона обмениваются с
Ираном делегациями и
заключают взаимовы�
годные соглашения и
контракты.

С ТАНЕТ ли соглашение
по ядерной программе
Ирана долгосрочным

международным договором,
чьи условия будут соблюдаться
всеми сторонами, говорить по�
ка рано. Тем не менее Тегеран
пользуется мирной передыш�
кой, чтобы возродить утрачен�
ные за время санкционного
давления связи и установить
новые.

Неудивительно, что Цент�
ральная Азия, являясь сосед�
ним по отношению к Ирану
регионом, оказалась в этой
очереди одной из первых.
Постсоветские республики
также заинтересованы в разви�
тии всестороннего сотрудни�
чества с 80�миллионной стра�
ной, обладающей развитым
промышленным и инвестици�
онным потенциалом.

Одной из первых после вен�
ских договорённостей в Ира�
не с рабочим визитом побы�
вала делегация министерства
иностранных дел Туркмении.
О том, что в ходе поездки об�
суждался самый широкий
круг вопросов, свидетельству�
ет уже одно лишь перечисле�
ние проведённых встреч. В
Тегеране члены туркменской
делегации провели перегово�
ры с главами министерств
нефти, промышленности,
рудников и торговли, дорог и
городского строительства, а
также с министром иностран�
ных дел Исламской Респуб�
лики Мохаммадом Джавадом
Зарифом.

Кроме того, в рамках визи�

та состоялось очередное, че�
тырнадцатое по счёту, заседа�
ние Межправительственной
туркмено�иранской комис�
сии по торгово�экономичес�
кому сотрудничеству. На нём
была подтверждена цель, по�
ставленная в ходе визита пре�
зидента Ирана Хасана Роуха�
ни в Туркмению в минувшем
марте — удвоить товарообо�
рот в ближайшие годы и дове�
сти его до 60 миллиардов дол�
ларов к 2025 году. Сейчас этот
показатель составляет около
5 миллиардов долларов.

Среди конкретных проек�
тов, обсуждённых в Тегеране,
— поставки в Туркмению
иранской нефтехимической
продукции и строительство
нового автомобильного моста
на межгосударственной гра�
нице в районе города Серахс.
Кроме того, решено, что часть
природного газа, поставляе�
мого Ашхабадом в северные
регионы Ирана, будет обмени�
ваться на товары и услуги по
бартерной схеме. Как отмеча�
ется, это позволит иранским
компаниям активизировать
свою деятельность на турк�
менском рынке.

Ещё одним результатом пе�
реговоров стало решение о
значительном увеличении экс�
порта туркменской электро�
энергии. В ближайшее время
должно начаться строительст�
во двух высоковольтных линий
электропередачи по направле�
ниям Балканабат—Алиабад и
Мары—Мешхед. 

Однако Туркменией инте�
рес Ирана к Центрально�Азиат�
скому региону не ограничива�
ется. Между Тегераном и Ду�
шанбе недавно был подписан
меморандум о реконструкции
тоннеля Истиклол, связываю�
щего столицу Таджикистана с
Согдийской областью. Про�
дуктивным оказался визит в
Иран президента Киргизии
Алмазбека Атамбаева. В сов�
местном заявлении глав двух
государств говорится о помо�

щи Исламской республики в
транзите киргизской продук�
ции через иранские порты, а
также о координации усилий
в строительстве будущей же�
лезной дороги Китай—Кир�
гизия—Таджикистан—Афга�
нистан—Иран.

Ещё одной республикой,
которая готова значительно
активизировать торгово�эко�
номические отношения с
Ираном, является Казахстан.
По итогам прошедшего в Ал�
ма�Ате казахстанско�иран�
ского форума стало известно
о целом ряде перспективных
проектов. В Мангистауской
области совместными усили�
ями двух стран планируется
построить нефтеперерабаты�
вающий завод. В Семее (быв�
ший Семипалатинск) будет
возведён мясоперерабатыва�
ющий комбинат по безотход�
ной технологии, а в Алма�Ате
— парк инновационных тех�
нологий. Всего же Иран го�
тов уже в ближайшие годы
инвестировать в казахстан�
скую экономику 6 миллиар�
дов долларов.

Помимо этого, именно Ка�
захстан согласился сотрудни�
чать с Ираном и Международ�
ным агентством по атомной
энергии по вопросам хранения
ядерного топлива. В конце ав�
густа в республике состоялась
официальная церемония запу�
ска так называемого Банка
ядерного топлива, где будет
храниться низкообогащённый
уран, от которого, согласно
венскому соглашению, должен
избавиться Тегеран.

Возможности, открываю�
щиеся для республик Цент�
ральной Азии при налажива�
нии тесных контактов с Ира�
ном, действительно велики.
Властям остаётся проявить по�
литическую волю и воплотить
планы в реальность.

Сергей КОЖЕМЯКИН.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Бишкек.

Иран распахивает двери

В министерстве
здравоохранения ут�
верждают, что не име�
ют возможности ре�
шить проблему без до�
полнительного финан�
сирования. Об этом, как
сообщает интернет�
портал Mixnews.lv, в
эфире передачи радио
Baltkom заявил замес�
титель госсекретаря
министерства здраво�
охранения по вопросам
стратегического плани�
рования и распределе�
ния ресурсов Карлис
Кетнерс.

«В ОПРОС больших
очередей к медикам�
специалистам — одна

из главных проблем нашей ме�
дицины. За очереди к врачам
отвечает Национальная служ�
ба здоровья, которая раз в
квартал пересматривает дого�
воры и пытается перераспре�
делить финансирование, —
пояснил он. — Однако мы ог�
раничены в бюджете и без до�
полнительного финансирова�
ния этот вопрос решить невоз�
можно. На увеличение финан�
сирования минздраву также
рассчитывать не приходится:
учитывая нынешнюю жёсткую

фискальную политику, хоро�
шо, если финансирование ме�
дицины не окажется ниже». 

Всего в стране, как сообщает
информагентство «Регнум»,
из�за недостаточного финан�
сирования здравоохранения в
последние 5—7 лет не хватает
около двух тысяч врачей. Чис�
ло медсестёр снизилось за это
время в два раза, а врачей — на
20 процентов. Многие новоис�
печённые специалисты после
окончания вузов уезжают
учиться далее и работать в дру�
гие страны.

Борис НИКИТЕНКО.
Фото с сайта regnum.ru

В Латвии растут очереди к врачам 

Т АК ЗАПИСАНО на бу�
маге. А вот какова дейст�
вительность: с просьбой

разрешить оставить русский
язык в качестве основного в
правительство обратились

пять гимназий Таллина, где
обучаются преимущественно
русскоязычные дети. Их ру�
ководство мотивировало своё
ходатайство нехваткой знаю�
щих эстонский язык учите�

лей, а также возможным паде�
нием качества обучения. Тем
не менее кабинет министров
Эстонии на днях, как сообща�
ют местные СМИ, отказался
разрешить в порядке исклю�
чения русский язык в качест�
ве основного языка образова�
тельного процесса в этих гим�
назиях.

Словом, сегодня страны
Прибалтики где только мож�
но стараются поставить пре�
грады всему русскому.

Фото с сайта lenta.ru

Преграды всему русскому

Прибалтийский блеф

Снижение оплаты за сверхурочную работу,
расширение списка оснований для увольнения со�
трудников и изменение условий трудовых догово�
ров по усмотрению работодателя. Таковы положе�
ния нового Трудового кодекса Казахстана, обна�
родованные правительством. 

После того как эстонский парламент пять лет назад
принял закон «Об основной школе и гимназии», со�
гласно которому образовательные учреждения рес�
публики должны перейти к преподаванию 60 процен�
тов предметов на эстонском языке, прошла не одна
акция протеста против такого решения. Власти же го�
ворили: мол, в законе оговаривается, что по ходатай�
ству попечительских советов школ и муниципальных
властей можно сделать исключение из этого правила.

Сообщает БЕЛТА

РЕСПУБЛИКА Беларусь в этом году стала самой популярной у российских туристов страной СНГ,
на неё приходится 37% всех поездок. Такие данные предоставил российский туристический онлайн5

сервис Travel.ru. Количество поездок россиян в Белоруссию выросло на 60% по сравнению с прошлым
годом. В первую двадцатку предпочитаемых ими городов входят Минск (на снимке — с высоты птичь5
его полёта), Брест, Гродно и Гомель.

Что касается рейтинга самых популярных у российских туристов курортов в странах СНГ, то одно из
первых мест занимает белорусское озеро Нарочь. Как отмечает Travel.ru, россиян привлекают здесь ле5
чебно5оздоровительный туризм, интересные экскурсии, национальная кухня и невысокие цены.

Фото БЕЛТА.

Вести с Украины

Неприглядное лицо
«революции достоинства»

В ОДИТЕЛИ около 250
фур отказывались поки�
дать границу, требуя про�

езда в Крым вопреки незакон�
ной «продуктовой блокаде»,
объявленной меджлисом и
«Правым сектором».

Блокада Крыма, которая на�
чалась по инициативе депута�
тов Верховной Рады Рефата
Чубарова и Мустафы Джеми�
лева из «Блока Петра Поро�
шенко», является повторением
тактики террористического
ИГИЛ, заявила украинский
юрист, экс�депутат Верховной
Рады Ирина Бережная.

Она напомнила, как боеви�
ки ИГИЛ закрыли шлюзы дам�
бы на реке Евфрат, ограничив
подачу воды в неподконтроль�
ные им города ниже по тече�
нию. А Рефат Чубаров заявил,
что вслед за продуктовой бло�
кадой Крыма крымские татары
будут добиваться прекращения
поставок электроэнергии и во�
ды на полуостров.

«Блокада Крыма» — это уго�
ловное преступление, пере�
крытие дорог и препятствова�
ние деятельности бизнеса, как
и во времена Майдана, «Пра�
вому сектору» и меджлису всё
сходит с рук, считает депутат
Одесского горсовета Григорий
Кваснюк.

«Согласно действующему
украинскому законодательству,
блокирование транспортных
магистралей — это серьёзное
уголовное преступление, —
разъяснил одесский политик.
— Но и здесь молчат руководи�
тели государства, молчит укра�
инская правоохранительная
система».

Ч ЕГО ЖЕ добиваются
организаторы «продук�
товой блокады»? Во�

первых, освобождения обви�
няемой в убийстве журналис�

тов Надежды Савченко,
«крымских террористов»
Олега Сенцова и Александра
Кольченко, а также несколь�
ких крымских татар. Затем
российские власти должны
допустить к вещанию на тер�
ритории Крыма крымско�та�
тарские и украинские СМИ,
которые ранее были отклю�
чены от эфира по тем или
иным причинам. После этого
на территории полуострова
должны прекратиться уго�
ловные преследования крым�
ских татар и украинцев, за
этим будут наблюдать между�
народные организации. Ну и
в финале «лидерам крымско�
татарского народа» Мустафе
Джемилеву и Рефату Чубаро�
ву должны разрешить въезд в
Крым.

У последователей чисто фа�
шистских методов нашлись
подражатели. Молодёжное
крыло неонацистского полка
«Азов» начало блокировать
границу с Приднестровской
Молдавской республикой. Ак�
тивисты перекрыли границу
Одесской области в пропуск�
ном пункте «Кучурганы». «Мы
поддерживаем крымских та�
тар, потому что в Крыму сей�
час идут такие же репрессии,
как и в Приднестровье. ФСБ
сажает тех, кто любит Украину,
— сообщил один из организа�
торов акции Олег Хвощевский.
— Пассажирам легковых авто
просто раздают информацион�
ную литературу и пропускают,
основное внимание уделяется
грузовикам».

Хвощевский пригрозил, что
в случае если лидеры Придне�
стровья не перестанут «напле�
вательски относиться к Украи�
не», то его сторонники пере�
кроют и железнодорожные пу�
ти, идущие с Украины в При�
днестровье.

О РГАНИЗАТОРАМ по�
добных блокад невдо�
мёк, что любые ограни�

чения грозят обратным эффек�
том. Так, украинские санкции,
принятые недавно в отноше�
нии российских компаний,
могут больше навредить самой
Украине. Об этом в эфире 5�го
канала заявил экс�замминист�
ра инфраструктуры Александр
Кава.

«Например, если санкции
будут применены в направле�
нии запрета пролёта над терри�
торией Украины, то нужно по�
нимать, что это приведёт к то�
му, что «Украэрорух», который
получает плату за проведение
самолётов над территорией
Украины, потеряет около 150
миллионов долларов в год. Это
же будет касаться и занятости
работников «Украэроруха». То
есть неизвестно ещё, кто от
этого больше пострадает», —
заявил Кава.

П ОХОЖЕ, вице�прези�
дент США Джо Байден
начинает менять ми�

лость на гнев по отношению к
Киеву, пригрозив, что Вашинг�
тон перестанет оказывать под�
держку, если украинские влас�
ти не разберутся с коррупцией
в своей стране.

Байден «жёстко предупре�
дил» о возможном прекраще�
нии поддержки президента
Порошенко и премьер�минис�
тра Арсения Яценюка через
своего советника Майкла Кар�
пентера на брифинге в Белом
доме. При этом Байден пообе�
щал, что при необходимости
США готовы усилить санкции
против России.

В ходе международного фо�
рума YES в Киеве западные
экономисты и инвесторы
призвали украинские власти
улучшать экономику страны,

а не надеяться на спонсоров.
В частности, бывший ми�
нистр финансов США Лоу�
ренс Саммерс заявил, что
конгресс едва ли одобрит до�
полнительную помощь Киеву,
поскольку это больше похо�
дит на благотворительность,
чем на инвестиции.

Ранее на встрече представи�
телей украинского «Оппози�
ционного блока» с лидерами
правящей партии Германии —
Христианско�демократичес�
кого союза — высшие чины
Германии дали украинским по�
литикам понять, что в ФРГ
также не испытывают никаких
иллюзий насчёт Яценюка и
Порошенко.

По данным даже украинских
СМИ (явно заниженным),
уровень коррупции в стране за
год вырос на 20%. «Очевидно,
что немалым шоком, а может,
и последней каплей для амери�
канцев, предупредивших По�
рошенко и Яценюка, стала
омерзительная ситуация во�
круг ареста депутата Мосийчу�
ка», — предполагает один из
видных украинских политоло�
гов Михаил Павлив, отметив,
что «на последнем действи�
тельно клейма негде ставить, а
об отсидке лидера фракции
Ляшко давно было известно».

На его взгляд, жёсткий прес�
синг и арест Мосийчука с на�
рушением регламента Рады, а
также разоблачения, прозву�
чавшие из уст главы фракции
Порошенко в Раде Луценко в
адрес Ляшко, явно вызвали ес�
ли не осуждение, то глубочай�
шее неприятное удивление у
западных «коллег», причём
скандал продолжает разви�
ваться. В СМИ уже вспомнили
про наградной пистолет по�
мощника Луценко и его пья�
ную оргию в аэропорту Франк�
фурта. «Градус мерзости, ци�
низма и убожества «этой» влас�
ти зашкаливает, — подытожи�
вает Павлив. — И на Западе,
похоже, решили с этим больше
не мириться».

В самом деле, в украинском
парламенте ещё не видели,
чтобы прямо в его стенах при
помощи спецназа был взят
«под белы ручки» не просто де�
путат, а «герой Майдана», за�
меститель командира батальо�
на «Азов». Показательный
арест Мосийчука был полной
неожиданностью для абсолют�
ного большинства депутатов,
включая главного «радикала»
Олега Ляшко.

Оказывается, Мосийчук
торговал депутатскими запро�
сами и обращениями в парла�
мент, от имени «революции
достоинства» нагло вымогал и
брал увесистые пачки денег.

В завершение в минувшую
пятницу глава фракции «Блока
Петра Порошенко» в Верхов�
ной Раде депутат Юрий Луцен�
ко зачитал с трибуны парла�
мента материалы уголовного
дела, по которому в начале
1990�х был осуждён нынешний
лидер Радикальной партии
Олег Ляшко. Как пообещал
Луценко, генпрокурор Шокин
на следующей неделе снова
придёт в Раду с представления�
ми о снятии неприкосновен�
ности и с ряда депутатов дру�
гих фракций.

Судя по всему, Украину
ожидают новые потрясения.
Ведь Eвромайдан вытащил на�
верх целую кучу вырожден�
цев, вооружил их, сделал изве�
стными и выставил «героя�
ми», посадил в чиновничьи и
депутатские кресла, востор�
женно одобряя любой твори�
мый ими произвол.

Такие, как Мосийчук, —
это и есть настоящее лицо
«революции достоинства».
Украинцы получили возмож�
ность вкушать сполна её по�
следствия. На суд не подейст�
вовала угроза депутата объ�
явить голодовку. Ныне обви�
няемый весит 165 килограм�
мов, так что голодовка ему
пойдёт явно на пользу...

В.М.Т.

На подъездах к Крыму образовалось целое месиво больше�
грузных автомобилей. За предыдущую ночь (на 21.09) ни од�
на машина не попала на территорию полуострова.

●● ГАВАНА. Папа Франциск прибыл
на Кубу с апостольским визитом. Пон5
тифик отслужил мессу на площади Ре5
волюции в Гаване, где послушать его со5
брались 200 тысяч кубинцев, встретил5
ся с Фиделем Кастро и призвал кубин5
ского и американского лидеров продол5
жать политику нормализации отноше5
ний между странами. 

●● ТОКИО. Парламент Японии при5
нял новый закон в сфере обороны. Со5
гласно этой редакции закона японские
силы самообороны будут принимать
участие в миротворческих операциях за
рубежом.

●● ТАЛЛИН. Командующий ВВС Эс5
тонии Яак Тариен сообщил, что США
для участия в учениях, которые пройдут
с 22 сентября по 6 ноября, разместят на
авиабазе Эмари 12 штурмовиков А510.
Всё необходимое для их обслуживания
уже доставил  крупнейший транспорт5
ный самолет США C55M Super Galaxy.

●● ПРАГА. В Чехии на производстве
оружейной фирмы произошёл взрыв по5
роха. В результате происшествия есть
погибшие и раненые. Пожарные не мо5
гут начать работу из5за угрозы дальней5
ших взрывов.

●● ПАРИЖ. Французский сенат при5
нял решение о запрете соляриев  для ис5
кусственного загара из5за опасности,
которую они представляют для здоро5
вья. Международным агентством по
изучению рака установлено, что с ними
связано появление рака кожи.

По сообщениям информагентств.

Пульс планеты

И ЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИС�
СИЯ подсчитала не только го�
лоса, но и распределение между

партиями парламентских мандатов.
Партия прежнего и будущего премьер�
министра Ципраса набрала 35,46% го�
лосов. С учётом особенностей гречес�
кой электоральной арифметики, когда
партия�победительница получает
приз в 50 дополнительных мандатов, в
распоряжении СИРИЗА сейчас 145
депутатских мест. Таким образом, не�
смотря на невыполнение прежних
предвыборных обещаний и подписа�
ние Ципрасом «третьего меморанду�
ма», в соответствии с которым финан�
совое бремя на Грецию и её население
существенно возросло, крупнейшая
мелкобуржуазная партия потеряла
всего 4 мандата.

Лидер СИРИЗА правильно рассчи�
тал, что соотечественники пока полу�
чили о потерях лишь умозрительное
представление, но не успели почувст�
вовать на себе их реальный масштаб.
Поэтому он пошёл на искусственное
создание правительственного кризиса

и, следовательно, на досрочные выбо�
ры. Политиканский расчёт оказался
точным. Он уже заявил, что в прави�
тельственную коалицию снова будет
приглашена правая партия АНЭЛ, в
чьём ранце осталось 10 мандатов (она
недосчиталась на сентябрьских выбо�
рах 3 мандатов). 155 депутатов, кото�
рые провели в парламент эти две пар�
тии, достаточно, чтобы сформировать
правительство.

Коммунистическая партия Греции
на сентябрьских выборах сохранила
свои 15 мандатов, получив 5,55% голо�
сов избирателей. В своём заявлении,
сделанном после подведения итогов
голосования, Генеральный секретарь
ЦК КПГ Димитрис Куцумбас отме�
тил: «КПГ будет использовать свою
политическую, избирательную и пар�
ламентскую силу для усиления рабо�
чего, народного движения, для пост�
роения мощного социального народ�
ного союза. КПГ является единствен�
ной в стране силой, которая ведёт
борьбу против меморандумов (так в
Греции называют соглашения с Евро�

союзом, Европейским Центробанком
и МВФ. — Ред.) и одновременно по�
следовательно выступает против ка�
питалистической системы, порождаю�
щей «волчьи» союзы, приносящие но�
вые страдания народу, стране, молодё�
жи. КПГ, как всегда, будет стоять на
стороне народа, будет категорически
выступать против любого правитель�
ства, готового реализовать варварский
меморандум». 

В новом греческом парламенте бу�
дут работать представители восьми
политических партий. Вторую по ве�
личине фракцию составит правая пар�
тия «Народная демократия» (НД).
Третьей, с большим отрывом от веду�
щих партий сегодняшней Греции, бу�
дет фракция профашистской партии
«Золотая заря». Она добавила по срав�
нению с январскими выборами один
мандат. На два мандата увеличилась
фракция у коалиции «Демократичес�
кий альянс», где ведущая роль при�
надлежит правым социал�демократам
партии ПАСОК, которая многие по�
слевоенные годы была парламентским
лидером и формировала правительст�
ва, покорно выполнявшие волю круп�
ного капитала.

В целом, как заявил Д. Куцумбас,
«общий результат на выборах оказался
не в пользу трудящихся».

Виктор ТРУШКОВ.

Правительство
формирует СИРИЗА

В Греции подведены итоги парламентских выборов
В минувшее воскресенье греки второй раз в этом году

выбирали национальный парламент. Итоги голосования
показали, что обрушившийся на страну «третий меморан�
дум» не успел изменить электоральные предпочтения на�
селения. Снова СИРИЗА будет формировать правительст�
во и играть в нём первую скрипку.
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Будни Донбасса

— Данилыч, я внимательно
осмотрел все твои работы и не
нашёл ни одной с изображением
физиономий местных и феде�
ральных олигархов. Нет также
ни одного мелкого или крупного
чиновника. На твоих картинах
простой народ, родные Жигули,
Волга…

— А я придворным художни�
ком никогда не был и не буду.
Тем более в наше время, когда
идёт борьба за душу народа. А
душа человека открывается в
труде, в отношении к своей Ро�
дине, в творчестве… К сожале�
нию, сейчас развелось множе�
ство так называемых авангар�
дистов, которые пытаются жи�
вопись заменить квадратами,
углами, какими�то зигзагами и
выдают свою мазню за новое
слово в искусстве, хотя оно там
даже не ночевало. Я имею в ви�
ду последователей Малевича —
автора «Чёрного квадрата» — и
разных зарубежных авангарди�
стов, выставки которых регу�
лярно проходят в Москве, дру�

гих городах под рукоплескания
либеральной прессы. Эта мут�
ная западная волна даже в со�
ветские времена перехлёстыва�
ла через наши границы, а те�
перь для неё — полный про�
стор. Причём посещать такие
выставки становится престиж�
ным. Сходил в Третьяковку?
Ну и что… А вот посетить вы�
ставку «Авангард. ХХ век», ко�
торая в начале этого года ши�
роко анонсировалась в СМИ,
— это высокий класс. Нам обе�
щали «гениальный сюрреа�
лизм Сальвадора Дали, мисти�
ческий реализм Рене Магрит�
та, абстрактные импровизации
Василия Кандинского, нео�
бычные оптические иллюзии
Виктора Вазарели».

Чувствуешь, какой слог!
Авангардистов подают как но�
ваторов. Именно они, как пи�
сали о той выставке, сумели
разрушить устоявшиеся живо�
писные традиции, отстояв тем
самым своё право «рисовать
так, как вижу я». Но видеть

можно по�всякому. Это зави�
сит не только от степени та�
лантливости, но и от психичес�
кого здоровья человека.

— А кто же мешает писать и
выставлять картины патриоти�
ческого содержания, призываю�
щие к борьбе человека за свои
права? Ведь каждая вторая на�
ша деревня напоминает о карти�
не Брюллова «Последний день
Помпеи». На миллионы людей
новые господа надели постром�
ки, как на картине Репина «Бур�
лаки на Волге». Лично мне ви�
дится даже нечто общее между
расстрелом в октябре 1993 года
российского «Белого дома» и из�
вестной картиной Сурикова
«Утро стрелецкой казни».

— Василий Суриков, как из�
вестно, был человеком крутой
закваски. Когда задумал кар�
тину, стрелецкая кровь ему да�
же по ночам снилась, хотя сце�
ны казни на ней нет. Но обста�
новка в 1881 году, когда выста�
вили картину, была тревожной.
Набирало силу революцион�

ное движение в России. После
отмены крепостного права
прокатились крестьянские
бунты. Восстание в Польше,
покушения на царя Александ�
ра Второго…

Казнь стрельцов была глубо�
кой историей, но картина вос�
принималась современно, с
позиций тогдашней жизни.

А теперь вспомним ситуацию
после расстрела в Москве «Бе�

лого дома». Великая страна раз�
валена предателями Горбачё�
вым и Ельциным. Гонения на
коммунистов. Одураченный на�
род, а вместе с ним и художники
думают о том, как бы выжить.

Сейчас обстановка другая,
но за годы перестройки в стра�
не утрачена академическая
подготовка художников, кото�
рая была в советские времена.
Взять хотя бы мой творческий

путь. После школы — Алма�
Атинское художественно�теат�
ральное училище, рижская
Академия художеств, Суриков�
ский институт в Москве. Я ещё
был студентом, а моя картина
«Н.Г. Чернышевский пишет
роман «Что делать?» в Алексе�
евском равелине Петропавлов�
ской крепости» попала на вы�
ставку молодых художников
Москвы. Именно она и вошла
в энциклопедию живописи,
где помещены свыше пятисот
картин начиная с XIII века.

Позднее другая работа «Пар�
тизаны. Рельсовая война» вы�
ставлялась на высоком обще�
союзном уровне. А картина
«Шумел сурово брянский лес»
была отмечена Золотой меда�
лью Союза художников. При�
чём у меня не было ни влия�
тельных родителей, ни про�
бивных способностей. Я нико�
му ни за что не платил, да и де�
нег не было.

А сейчас молодому художни�
ку, даже если он по�настояще�
му талантлив, очень сложно,
почти невозможно пройти та�
кой же путь. Я был Сталин�
ским стипендиатом, получал
780 рублей в месяц. А тепереш�
ние студенты живут на гроши.

Любому таланту, как и алма�
зу, нужна огранка, годы учёбы,

чтобы он заблистал всеми цве�
тами радуги. Но ведь и есть что�
то надо. Власть даёт заказы
только своим людям, которые
прикормлены, словно карпы в
частном пруду. Ей не нужны па�
триотические полотна и патри�
отически настроенные гражда�
не, хотя в эти дни патриотизм
становится более востребован�
ным в связи с обострившимся
международным положением.
На каждое серьёзное произве�
дение живописец тратит порой
целый год, а то и больше. При�
чём без гарантии, что она будет
продана. Ведь простые люди
картины покупают крайне ред�
ко. К тому же из современной
живописи исчез человек, ведь
гораздо проще создать пейзаж
или натюрморт, которыми тор�
гуют художники на наших тол�
кучках.

Сейчас судьба картин нико�
го не волнует. Третьяковы, воз�
можно, тоже есть, но мне они
не попадались. А пишут, в ос�
новном, пейзажи и натюрмор�
ты. Это «доходней и прелест�
ней», как говорил Владимир
Маяковский.

— В Самаре хорошо знают,
что Евгений Горовых не только
художник, но и педагог. Более
двадцати лет преподавал в худо�
жественной школе. Что можешь

сказать о подготовке юных да�
рований в наши дни?

— В школах детей учат рисо�
вать с первого класса — это хоро�
шо. Но всего один урок в неде�
лю. К тому же не хватает специа�
листов. Порой рисование препо�
дают учителя русского или анг�
лийского языков, черчения или
истории. А то и вовсе случайные
люди, которые способны изоб�
разить солнышко или домик.

Помню, в советских школах
в детских рисунках постоянной
была тема труда. Сейчас рисуют
что угодно, но «Папа за стан�
ком» — тема не престижная. 

Нуждается в поддержке го�
сударства и высшая школа.
Нужны выставки работ моло�
дых художников. Многое нуж�
но, чтобы у нас заявили о себе
новые таланты, появились со�
временные передвижники, от�
ражающие жизнь такой, как
она есть. Живопись должна
служить стране и её народу.

— Спасибо за интервью, Да�
нилыч! До новых выставок.

Беседу вёл 
Александр ПЕТРОВ.

(Соб. корр. «Правды»).
г. Самара

● Заслуженный художник
России Евгений Горовых.

Художник должен служить народу
В жизни самарского художника коммуниста Евгения Даниловича Горовых

произошло несколько знаменательных событий. Во!первых, ему исполни!
лось 85 лет, с чем и поздравил живописца лидер КПРФ Геннадий Зюганов.
Данилыч, как его принято называть среди друзей и старых знакомых, полу!
чил признание не только в нашей стране — его имя занесено в энциклопедию
живописи. А на днях в Самаре открылась выставка картин художника.

Заводских гудков
не слышно

Харцызск — это Донбасс в
миниатюре. В нём, как и в его
городах�спутниках — Иловай�
ске и Зугрэсе, — те же пробле�
мы, что во всей Донецкой на�
родной республике. В городе 4
завода — прежде все они дава�
ли продукцию не только для
Советского Союза: трубы Хар�
цызского трубного завода всю�
ду пользовались спросом, осо�
бенно когда на заводе открыли
цех по изоляции труб полиэти�
леном. Теперь украинские вла�
сти блокировали поставку ме�
талла из Мариуполя, и недавно
завод окончательно остано�
вился неизвестно на какой
срок.

Сталепроволочно�канатный
завод, пущенный в 1949 году,
поставлял свою продукцию
для лифтов, шахтных подъём�
ников и даже для Останкин�
ской телебашни (кстати, толь�
ко харцызские канаты выдер�
жали во время печально памят�
ного пожара). Потом на заводе
был открыт огромный кордо�
вый цех (корд является состав�
ной частью автомобильных и
тракторных покрышек) —
раньше его закупали в Герма�
нии. Сейчас всё это в прошлом
— завод стоит.

Не производит продукцию и
завод Армлит, ранее снабжав�
ший весь Советский Союз и
другие страны высоковольтной
арматурой для линий электро�
передачи. В Зугрэсе остано�
вился Зуевский энергомехани�
ческий завод (ЗЭМЗ).

Работает только машиност�
роительный завод, выпускаю�
щий противопожарное обору�
дование.

Как выживают
пенсионеры

Ещё с июня прошлого года,
когда выплата пенсий украин�
скими властями была заблоки�
рована, пенсионеры ДНР уст�
ремились в украинские города
и посёлки соседних областей:
Днепропетровской, Запорож�
ской, Харьковской — и, осаж�
дая там пенсионные фонды,
стали переоформлять пенсии.
Многие даже оформили статус
беженца, который, впрочем,
нужно время от времени под�
тверждать. И всё же таким об�
разом многие в какой�то мере
решили свои финансовые про�
блемы, а те, кто по каким�то
причинам не смогли поехать,
были обречены на полуголод�
ное существование. Выручала
только гуманитарная помощь
из России. Фонд украинского
миллиардера Рината Ахметова
«Поможем!» тоже помогает.
Пенсионеры старше 65 лет, ин�
валиды, матери�одиночки и
многодетные семьи с октября
прошлого года один раз в ме�
сяц получают продуктовые на�
боры в ДК Трубного завода
имени Карла Маркса (впро�
чем, это имя с некоторых пор
администрацией трубного за�
вода стыдливо умалчивается).
Каждому дают объёмистый па�
кет (около 15 кг) с набором
различных круп (правда, греч�
ка и рис уже несколько меся�
цев назад исчезли из ассорти�
мента), банками сгущёнки и,
кроме того, 1 кг сахара, 0,5 ли�
тра подсолнечного масла
(раньше был 1 литр) и 1 кг го�
роха, печенье, макароны. Это
весьма необходимая помощь,
особенно с учётом того, что це�
ны в Донбассе выше, чем на
Украине порошенковской.

К новому году и к 70�летию
Победы над фашизмом люди
получили шоколадные наборы

конфет с поздравлениями от
Ахметова. Зимой и весной ра�
ботали социальные столовые
для особо нуждающихся, где
можно было хотя бы один раз в
день, но всё же бесплатно по�
обедать.

В Харцызске инициативу по
поддержке нуждающихся про�
являет директор территориаль�
ного центра социального об�
служивания населения Татьяна
Нетудыхатка. Правда, добить�
ся повышения заработной пла�

ты для своих работников ей
пока не удаётся, хотя она и
поднимает этот вопрос на каж�
дой оперативке.

Пенсионеры ДНР свою за�
конную пенсию получают ре�
гулярно с апреля уже от Донец�
кой народной республики, так
как украинские власти по�
прежнему пенсии не платят.

Выплачивает ДНР и пособия
матерям�одиночкам и много�
детным семьям.

О чём болит голова
у главы

Несмотря на сложную об�
становку, в Харцызске уже бо�
лее года живут переселенцы из
других городов.

Ряд вопросов удалось задать
на очередном брифинге главе
Харцызской администрации
Василию Ткачуку.

— Продолжают ли в город
ехать переселенцы и сколько
их сейчас?

— Да, к нам едут люди, в ос�
новном из Горловки. У нас в
городе 268 беженцев, из них
117 — дети. Мы можем при�
нять ещё порядка 100 пересе�
ленцев — в профилактории
ХТЗ (Харцызского трубного
завода) есть резерв.

— Как организуется питание
в школах в новом учебном году?

— Чтобы дети получали пол�
ноценное питание, задейству�
ем три источника: гуманитар�
ную помощь, бюджетное фи�
нансирование и родительскую
плату. При этом рассчитываем
на 100�процентное финанси�
рование питания для 1—4
классов и садов. А если мин�
фин даст разрешение, возмож�
но, будут деньги и для 5—9
классов.

Питание для детей из
льготных категорий, конеч�

но, бесплатное. Глава ДНР
Александр Захарченко поста�
вил задачу в перспективе пе�
рейти на бесплатное питание
для всех школьников с 1�го
по 11�й класс.

Встречается Василий Ткачук
не только с журналистами, но
и непосредственно с жителями
города, вопросы на этих встре�

чах самые животрепещущие —
об освещении улиц, об огром�
ных ямах на некоторых пере�
крёстках…

Был и вопрос об отпускных.
Ведь многим работникам госуч�
реждений их не выплачивают.
Это происходит из�за того, что
учреждения были зарегистриро�
ваны совсем недавно и оплачи�
ваемый отпуск ещё не положен.

Шёл разговор о ценообразо�
вании — этим сейчас занима�
ется специальная комиссия
при министерстве экономиче�
ского развития. Впрочем, ещё
недостаточно рычагов, чтобы
привести некоторых зарвав�
шихся торговцев в чувство. А
вот с лекарствами такой меха�
низм уже есть: создано гос�
предприятие, которое будет
заниматься оптовыми постав�
ками лекарств, и, соответст�
венно, можно проконтроли�
ровать наценку.

Что касается брошенных до�
мов, где возникли мусорники,

Василий Ткачук предложил уже
опробованную схему: «Я найду
вам технику для вывоза мусора,
а вы собирайтесь на субботник
и наводите порядок».

На встречах глава админист�
рации старается настроить лю�
дей на рабочий лад: «Сейчас
нужно всем мобилизоваться,
от нашей стойкости и твёрдос�
ти многое зависит».

Однажды Ткачуку задали и
личный вопрос: «Расскажите,
кто вы? Мы о вас ничего не

знаем». Василий Анатольевич
просто и откровенно расска�
зал: родился в 1981 году, окон�
чил школу № 3 в Харцызске,
причём с золотой медалью.
Потом был Харьковский по�
литехнический, после кото�
рого работал на «Силуре»
(бывшем сталепроволочно�
канатном заводе) начальни�

ком цеха ТЭЧ. Трудился и в
Макеевке главным инжене�
ром на предприятии по обслу�
живанию жилья. С 2010 года
— главный энергетик «Хар�
цызск�теплосети». Женат, в
семье растёт дочь. Супруга за�
нимается частным бизнесом,
у неё небольшой магазин.
Живут в отцовском доме. В

январе указом главы ДНР был
назначен руководителем ад�
министрации г. Харцызска.

Иловайск: спустя год
после «котла»

Этот город с давних пор был
крупным железнодорожным уз�
лом. В хрущёвские времена
здесь был построен большой же�
лезнодорожный вокзал. На юг
тут проходили в день десятки
пассажирских и товарных поез�

дов. Сейчас — всего несколько
электричек на север к разбитой
Ясиноватой и на юг к станции
Квашино, неподалёку от кото�
рой проходит граница с Россией.

Год назад здесь шли крово�
пролитные бои. Иловайск стал
последним перед Донецком
стратегическим рубежом, кото�
рый бойцы ДНР отстояли. Ук�
раинская нацгвардия так и не
смогла прорваться к столице
Донбасса. С юго�восточного
направления город�герой Ило�
вайск стал буквально стеной на
пути карателей киевской хун�
ты. Сколько погибло здесь
бойцов ополчения и мирных
жителей, доподлинно так и не�
известно... Недавно на въезде в
Иловайск установили мемори�
альный закладной знак, а поз�
же здесь возведут памятник в
честь защитников Донецкой
Народной Республики.

На торжественном митинге
глава администрации Иловай�
ска Сергей Муковник сказал:

«Год назад здесь погибли наши
братья. Как хотелось бы, чтобы
таких митингов стало меньше,
но украинская хунта не остав�
ляет нас в покое. Мы — мир�
ный народ, рабочий. Но если
нужно воевать, будем воевать!
Вечная память погибшим, веч�
ная слава и огромная благодар�
ность за их подвиг!»

Сергей Муковник — совсем
ещё молодой человек, ему не�
многим за двадцать, но он при�
нимал участие в боях за родной
Иловайск, и ему доверили воз�
главить администрацию, ре�
шать сложные вопросы жизни
города.

Насколько это ему удаётся,
рассказал мой хороший зна�
комый О.Д. Васильченко.
Олег Дмитриевич — старей�
ший коммунист Иловайска,
подростком был свидетелем
освобождения города в сентя�
бре 1943 года. Он работал на
железнодорожном транспор�
те и много лет вёл передачи
местного радио, всегда при�
нимал активное участие в ху�
дожественной самодеятель�
ности. И сейчас он участник
драмтеатра и хора в ДК же�
лезнодорожников: вместе с
товарищами поёт патриоти�
ческие песни в День парти�
занской славы 22 сентября,
когда к памятнику партиза�
нам на окраине Иловайска
приезжают многочисленные
делегации ветеранов и учени�
ков школ.

— Сергей Муковник уве�
ренно справляется со своими
трудными обязанностями, —
сказал Олег Дмитриевич, —
ему удаётся и решать вопросы
с гуманитарной помощью.
Спасибо России за то, что она
помогает нам продовольстви�
ем, медикаментами, строи�
тельными материалами. Это
даёт возможность произво�
дить ремонт многих разру�
шенных обстрелами зданий и
частных домов, лечить боль�
ных, обеспечивать нормаль�
ную работу школ. К сожале�
нию, одну из школ Иловай�
ска, основательно разрушен�
ную киевскими карателями,
не удалось отремонтировать к
учебному году, и ребятам при�
шлось идти в соседние шко�
лы. Хотелось бы поблагода�
рить железнодорожников
России за то, что они вспом�
нили о нас, ветеранах�желез�
нодорожниках, и прислали
гуманитарную помощь.

Как работают коммунисты в

Иловайске? Олег Дмитриевич
немного задумывается, а по�
том лаконично отвечает:

— Держимся!

Юрий ЛОГАЧЁВ.
Редактор газеты 

«Социалистическая Родина».
г. Харцызск,
Донецкая народная республика.

Жизнь: день за днём
Недавно в «Правду» пришёл проживающий в Донбассе журна!

лист Юрий Петрович Логачёв. Он — свидетель и непосредствен!
ный участник многих драматичных событий в его родном Хар!
цызске. Как там теперь живут люди? Работают ли предприятия?
Платят ли пенсии? Обо всём этом он рассказывает читателям
«Правды».

● После обстрела.

● «Гуманитарка» прибыла.

По страницам зарубежной печати

Большая тайна
крошечного алмаза

О ТКРЫТИЕ УЧЁНЫХ,
сделанное с помощью
найденного в Бразилии

алмаза, заставляет пересмот�
реть многие представления о
нашей планете, пишет Силь�
вия Бенчивелли в статье, опуб�
ликованной в итальянской га�
зете «Репубблика».

«Мы сидим на губке, пропи�
танной водой: на губке из мине�
ралов, которая находится на глу�
бине между 410 и 660 километ�
рами и может содержать объём
воды, равный… десяти Тихим
океанам. Об этом свидетельст�
вует исследование уникального
минерала — рингвудита, впер�
вые обнаруженного на поверх�
ности Земли в виде вкрапления
в крошечный алмаз. 

Материалы открытия были
опубликованы в известном
журнале «Нэйче» и уже заста�
вили говорить о них весь науч�
ный мир. Рингвудит — мине�
рал, который обычно находит�
ся в нижней мантии Земли,
иными словами, под земной
корой. Существование ринг�
вудита до последнего времени
подтверждалось лишь теорети�
чески. Учёные смогли создать
его в лабораторных условиях.
Этот минерал был обнаружен
и в некоторых метеоритах. Его
никогда не видели в натураль�
ной форме, поскольку он на�
ходится на недосягаемой глу�
бине», — отмечает автор ста�
тьи и далее сообщает: «В Бра�
зилии был найден крошечный
алмаз с вкраплением внутри.

Удалось установить, что внут�
ри этого минерала содержится
значительное количество во�
ды, около 1,4% от его веса. Это
означает, что в земной мантии
— гигантский объём воды.
Кроме того, это открытие поз�
воляет решить ещё пару дав�
них загадок».

«Если плотность настояще�
го рингвудита, пропитанного
водой, ниже по сравнению с
тем, что был создан в лабора�
тории, то можно понять неко�
торые аномалии в поведении
нижней мантии в ответ на
сейсмические волны. Уже зав�
тра движение тектонических
плит может получить иное,
чем прежде, объяснение, по�
скольку присутствие воды на�
верняка влияет на процессы в
мантии. С других позиций бу�
дут также изучаться вулкани�
ческие феномены, поскольку
и вулканическая деятельность
зависит от присутствия воды. 

Самое главное, получено объ�
яснение самой большой загад�
ки. Сегодня уже известно, что
вода оказалась внутри Земли, в
зонах, богатых рингвудитами,
впитавшими и удерживающими
её на протяжении миллиардов
лет. Но заявлять о добыче такой
воды ещё преждевременно: мы
говорим о глубине, в 40—50 раз
большей, чем глубина, доступ�
ная для бурения с помощью ны�
нешних технологий», — подчёр�
кивает издание.

(Inopressa.ru).
Фото с сайта look�for�news.ru

Найдено Первое
фолио Шекспира
В О ФРАНЦУЗСКОМ го�

роде Сент�Омер обнару�
жено редкое издание

пьес Уильяма Шекспира, со�
общает британская газета
«Гардиан». Это так называемое
Первое фолио, изданное в
1623 году. Считается, что до
наших дней дошло всего 230
экземпляров.

«Книга 200 лет лежала в биб�
лиотеке в Сент�Омере, причём
к ней никто не прикасался», —
пишет автор. И вот недавно на
книгу наткнулся библиотекарь
Реми Кордоннье, подбирав�
ший литературу для выставки.
Он говорит, что не сразу запо�
дозрил, какое сокровище у не�
го в руках: «В нашем каталоге
книга была описана непра�
вильно — как сборник пьес
Шекспира, изданный, скорее
всего, в XVIII веке». Но изве�

стный шекспировед Эрик Рас�
муссен, с которым связался
Кордоннье, подтвердил, что
это Первое фолио.

Кордоннье указал на такую
особенность: «Пьесу «Генрих
IV» явно играли, потому что на
страницах есть заметки и ука�
зания. По нашему мнению,
они сделаны в период, когда
книга была издана».

В XVI веке иезуиты в Сент�
Омере радушно привечали ка�
толических священников, ко�
торые бежали из Англии, где
подвергались гонениям. Учё�
ные считают, что тогда�то кни�
га и попала во Францию. В го�
ды Французской революции
собрание иезуитов было кон�
фисковано и стало основой
публичной библиотеки.

(Inopressa.ru).

Творческая лаборатория


